

Las líneas de investigación se enfocan a Estrategias empresariales y Cultura y comportamiento organizacional.

El cuerpo académico Gestión de la pequeña y mediana empresa, que pertenece al Centro de Ciencias Económicas y Administrativas, de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, actualmente está trabajando dos líneas de investigación: Estrategias empresariales, así como Cultura y comportamiento organizacional, las cuales están autorizadas por la UAA y el PROMEP.

Informó el profesor Luis Aguilera Enríquez, quien es líder de este cuerpo académico, que en el mes de diciembre del año pasado, la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado le dio la titularidad de un proyecto de investigación aplicada, que está apoyado por Gobierno Estatal y CONACYT, para realizar un estudio a fin de medir los niveles de innovación y tecnología de la PYMES manufactureras del estado de Aguascalientes, cuyos resultados servirán para formular políticas públicas que apoyen a los empresarios con el cambio de tecnología y ser más competitivos.

Aguilera Enríquez, destacó que debido a la productividad y los trabajos de investigación que llevan a cabo, desde el 2009 se le otorgó la consolidación. Entre los logros más destacados de este grupo de catedráticos es pertenecer a la Red internacional con el ISEOR de Francia, y los cuerpos académicos de la Universidad Autónoma Metropolitana, unidad Xochimilco; además de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y la Universidad Politécnica de San Luis Potosí.

Así mismo dichas investigaciones también se vinculan con la Universidad Politécnica de Cartagena, en España, con la cual se ha trabajado para lograr el Observatorio PYME en la UAA; también pertenecen a la Red Internacional de Competitividad con la U de G y las Universidades de Colima, Querétaro y Nayarit, cuyo trabajo refuerza la investigación empresarial en cada estado.

Destacó Aguilera Enríquez, que durante dos años, los cuatro miembros del cuerpo académico Gestión de la pequeña y mediana empresa de la UAA, recibieron financiamiento para realizar una capacitación en el Instituto de Ingeniería Socioeconómica, en Lyon, Francia, para posteriormente aplicar la metodología aprendida en cuatro empresas manufactureras de Aguascalientes.

Luis Aguilera Enríquez resaltó que los profesores Ma. del Carmen Serna Martínez, Martha González Adame y él como líder del cuerpo académico son miembros del Sistema Nacional de Investigadores; por su parte Salvador Vivanco, el cuarto integrante del grupo, actualmente cuenta con el perfil PROMEP.

Otros logros en conjunto de los investigadores que participan en este cuerpo académico son la publicación de 7 libros, 36 capítulos de libros, la publicación de 10 artículos a nivel internacional en revistas indexadas, 60 memorias de congresos; aclaró que cada académico de este cuerpo académico desarrolla proyectos de investigación en la Universidad Autónoma de

Aguascalientes. Cabe destacar que también han conseguido financiamiento externo por parte del PIFI y PROMEP entre otros apoyos, lo cual les ha permitido competir a nivel nacional e internacional.

